

Mesdames, Messieurs,

chers amis de La Rivière, de l'Entre-Deux, de Cilaos et du Tampon,

Elue locale depuis 2008, constamment sur le terrain et recevant chaque semaine la population, vous connaissez mon combat pour défendre la Famille et ses valeurs, pour promouvoir les solidarités envers les plus vulnérables, et obtenir plus de justice sociale.

Députée de proximité depuis 2017, forte d'un profond ancrage local, je suis à l'écoute de la population et je remonte à l'Assemblée Nationale les demandes émanant du terrain, je défends votre position sans céder aux pressions des appareils politiques à Paris comme à La Réunion.

Depuis 5 ans, j'ai siégé dans l'opposition au Président de la République et j'ai combattu avec sincérite et courage toutes les mesures qui étaient mauvaises pour notre pays, pour La Réunion et les Réunionnais, notamment lors des périodes de crises sociale (« Gilets Jaunes »), sanitaire (Covid-19), et diplomatique (conflit en Ukraine).

Dotée d'une forte fibre sociale et soucieuse de la transition écologique, j'ai porté dans l'hémycycle du Palais Bourbon des combats contre la vie chère et en faveur du **pouvoir d'achat**, pour la **protection de l'Hôpital** et la revalorisation du personnel hospitalier, ainsi que pour un meilleur **accès aux soins**, contre le réchauffement climatique et pour la protection de la biodiversité, contre le chômage et **pour l'emploi local**.

Femme politique réunionnaise, loyale et bienveillante, libre et indépendante, je veux continuer à me battre à vos côtés pour sauver notre idéal républicain, pour défendre notre système de retraite, pour l'égalité des chances au travers notamment de l'éducation et de la formation, pour une revalorisation du travail et des salaires, pour léguer à nos enfants une Terre préservée, pour la paix et la sécurité, pour développer La Réunion!

Car **notre** île est une richesse et une fierté pour la France, et ensemble nous devons relever les grands défis économiques, démographiques et écologiques qui se présentent devant nous.

Je veux porter une grande loi-programme de développement pour La Réunion sur 10 ans, afin de valoriser nos atouts, construire des logements en nombre suffisant, les infrastructures routières, scolaires, sportives et culturelles nécessaires, et tendre vers les objectifs d'autonomie alimentaire et énergétique, tout en protégeant notre patrimoine naturel et culturel, notre identité réunionnaise.

Forte de mon bon bilan de députée d'opposition, avec plus de 85 % des propositions de mon précédent programme qui ont été portées et défendues pendant le mandat qui prend fin, je vous demande de me renouveler votre confiance pour un nouveau mandat.

Mon expérience m'a permis de connaître et de maîtriser les rouages de l'Assemblée Nationale, et les premiers mois de ce nouveau quinquennat seront cruciaux car Monsieur Emmanuel Macron veut aller vite et il tentera de faire passer ses réformes explosives, comme celle des retraites, très rapidement.

En effet, en nommant lère Ministre, Madame Elisabeth Borne, pilier de la Macronie, 3 fois ministre durant le précédent quinquennat : aux Transports où elle a affaibli la SNCF, à la Transition écologique où elle a reporté à plus tard des mesures pourtant urgentes qu'il fallait prendre, et au Travail où elle a mené la douloureuse réforme de l'assurance-chômage, le Président de la République a choisi la continuité dans sa politique de crasse sociale!

Nous devons nous y opposer avec force et

La population reconnaît mon travail pendant les 5 dernières années, puisque selon un sondage objectif de l'institut SAGIS, publié par Réunion La Ière le 27 avril dernier, vous êtes 57 % à avoir une bonne opinion de moi et de mon bilan de députée, une côte de popularité en forte hausse depuis 2 ans !

Je vous en suis reconnaissante et je vous demande de vous mobiliser nombreux dès le ler tour le dimanche 12 juin prochain, pour traduire et amplifier dans les urnes ce soutien remarquable.

Comme vous le savez, je suis une des rares élues réunionnaises de premier plan, à ne pas avoir donné de consigne de vote pour le second tour des élections présidentielles, estimant que les voix des électeurs n'appartiennent à personne et que chacun est libre de décider en son âme et conscience.

Je vous demande de sanctionner les maires qui ont soutenu activement, parrainé et appelé à voter pour Emmanuel Macron, et qui aujourd'hui se présentent directement à la députation ou présentent leurs proches aux élections législatives comme candidat titulaire ou suppléant : La Réunion ne doit envoyer aucun député macroniste sièger dans la majorité présidentielle à Paris!

Pour ma part, si les électeurs de la 3ème Circonscription de La Réunion me font à nouveau confiance, je proposerai dès ma réélection la création d'un groupe parlementaire à l'Assemblée Nationale composé de députés des Outre-Mer afin que nous puissions nous unir au-delà des étiquettes politiques et porter ensemble, avec force, des propositions fortes et adaptées à nos territoires.

Durant ces 5 dernières années, j'ai participé aux travaux réguliers de la Délégation aux Outre-Mer à l'Assemblée Nationale, et je sais à quel point les députés ultra-marins font face à des problématiques similaires et peuvent être solidaires pour trouver des solutions collectives.

Députée d'expérience, j'ai fait le choix pour m'épauler de la jeunesse réunionnaise : mon suppléant Mheïdy JONAS est un chef d'entreprise dynamique de 23 ans, résidant à La Rivière Saint-Louis dans le quartier de Gol les Hauts, fils et petit-fils d'agriculteurs, issu de la Société Civile. Son parcours exemplaire fait de lui un modèle pour les Jeunes réunionnais.

Il partage mes préoccupations sociales pour notre population, notamment en termes de pouvoir d'achat, d'emploi et de logement, mais également mes ambitions en termes de developpement durable pour notre territoire, en particulier sur l'objectif de produire une alimentation saine et durable, valorisant la production locale issue d'une agriculture respectueuse de l'environnement.

Ensemble, nous porterons notre projet à l'Assemblée Nationale pour Le Tampon, pour La Rivière, pour l'Entre-Deux, pour Cilaos, pour le Grand Sud et pour La Réunion.

Avec nos valeurs d'intégrité et de probité, nous continuerons à vous servir.

Je compte sur vous pour cette élection d'une extrême importance, comme vous pouvez compter sur moi : le dimanche 12 juin 2022, soyez nombreux à vous mobiliser pour voter et faire voter Nathalie BASSIRE & Mheïdy JONAS!

> Évec votre confiance, je me battrai pour vous de boutes mes forces!

> > + d'infos sur :









Le Sud Ensemble, Le Sud en Grand!



Pilier nº1 Défendre notre population

POUVOIR D'ACHAT

- Revaloriser dès 2022 : le RSA, le SMIC, l'AAH, l'APA, le point d'indice dans la Fonction Publique
- Proposer un Revenu Etudiant avec un minimum de 800€ par mois
- Augmenter le salaire net de tous ceux qui gagnent moins de 2 000€ par mois
- Exonérer d'impôts et de charges les heures supplémentaires et les primes (« Zéro Charge »)
- Supprimer les droits de succession, et diminuer les frais de notaire en cas de donation
- Supprimer la taxe audiovisuelle (redevance TV)
- Baisser les impôts sur le revenu pour TOUS, et les supprimer pour les moins de 30 ans
- Plafonner les prix des carburants, du gaz et de l'électricité
- Prendre des mesures fortes, pérennes et efficaces d'encadrement des prix des biens et des services de lère nécessité à La Réunion afin de lutter réellement contre la vie chère (alimentation, transport, logement, ...)
- Rétablir le dispositif de Continuité Territoriale allouant 1 voyage par an financé par l'État et l'Europe

SOCIAL

- Protéger nos Gramounes, et notamment augmenter les petites retraites et les pensions de réversion avec un minimum de 1 100€ par mois
- Sanctuariser l'âge de départ à la retraite à 62 ans (statu quo)
- Voter la « déconjugalisation » et la revalorisation de l'AAH pour les Personnes en Situation de Handicap
- Rembourser à 100% les soins prescrits et les interventions chirurgicales
- Augmenter la capacité d'accueil dans les établissements pour les Personnes Âgées, les Personnes en Situation de Handicap, et les jeunes enfants
- Accentuer la politique d'accessibilité aux informations (mal voyants, malentendants, ...)
- Donner plus de moyens financiers, matériels et humains à la lutte contre la violence envers les femmes et les enfants
- Promouvoir l'égalité réelle femme homme notamment en termes de rémunération
- Ouverture d'un foyer à Paris pour les enfants malades et leurs accompagnants réunionnais

EDUCATION

- Redonner la priorité aux fondamentaux à l'école : Lire, Ecrire, Compter
- Abaisser le nombre d'élèves par classe pour un meilleur apprentissage
- Développer l'Université du Tampon
- Promouvoir l'identité réunionnaise

SANTE

- Investir massivement dans l'Hôpital du Sud (CHU)
- Faire de la **lutte contre le Diabète une priorité** de la politique de Santé à La Réunion

SECURITE

• Augmentation des effectifs des forces de l'ordre, avec priorité absolue au retour des Réunionnais dans l'île

Pilier n°2 Préserver notre territoire

LOGEMENT

- Construire des logements sociaux et étudiants en nombre suffisant
- Prolonger et améliorer la défiscalisation outre-mer
- Permettre l'accession à la propriété au plus grand nombre

TRANSITION ECOLOGIQUE

- Fédérer les compétences et les moyens autour des objectifs d'économie circulaire et d'autonomie énergétique, afin de créer des milliers d'emplois locaux et durables
- Promouvoir les énergies propres et renouvelables (solaire, mer, géothermie, ...)
- Lancer un plan massif d'investissement pour la réhabilitation des bâtiments et logements dans un souci de développement durable
- Arrêter le gaspillage de la ressource en eau et mettre en œuvre une politique sociale de l'eau
- Favoriser les transports les moins polluants et les modes de déplacement doux (rail, vélo, ...)
- Protéger notre biodiversité et nos forêts

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE

- Elaborer une **grande Loi-Programme de développement des Outre-Mer** sur 10 ans
- Faire de La Réunion une « **Zone Franche Globale** à l'export » : moins de taxes et de charges pour les entreprises, plus de création d'emplois !
- Promouvoir le tourisme : développer l'aéroport de Pierrefonds, valoriser les Hauts, mieux accompagner les porteurs de projets, ...

AGRICULTURE

- Promouvoir une alimentation saine et durable en valorisant la production locale issue d'une agriculture respectueuse de l'environnement, notamment au sein de la restauration scolaire
- Développer le réseau d'eau agricole d'irrigation
- Mieux accompagner l'installation des jeunes agriculteurs

INSTITUTIONS

- Ouvrir le débat au Parlement sur l'instauration du RIC (Référendum d'Initiative Citoyenne)
- Casier judiciaire vierge obligatoire pour tout candidat à une élection
- Amplifier la reconnaissance du « vote blanc »
- Lancer une réflexion sur l'avenir de l'Europe, avec le souci de mieux défendre notre territoire et nos frontières, protéger notre agriculture et notre industrie contre la concurrence déloyale, préserver notre indépendance, et maintenir la paix
- Alléger les normes, lutter contre l'excès de bureaucratie dans tous les secteurs, et rendre l'Administration plus humaine en privilégiant des guichets uniques de proximité
- Développer l'intercommunalité du Grand Sud, par la mutualisation des moyens et la rationalisation des services publics